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Н а с т р а ж е  и н т е р е с о в  т р у д я щ и х с яПриветствие В Ц С П С  Всемирной федерации профсоюзов
в связи с 15-й годовщиной со дня основания Всемирной федерации профсоюзов ВЦСПС направил в ее адрес приветственное послание. Создание ВФП, говорится в послании, явилось выдающимся завоеванием рабочего класса, широких трудящихся масс и их профсоюзных организаций. Благородная деятельность ВФП, ее неразрывная и постоянная связь с

широкими массами трудящихся, непоколебимая верность коренным интересам рабочего класса завоевали ей большой авторитет и искреннюю любовь у миллионов тружеников во всем мире.Трудящиеся капиталистических и колониальных стран, отмечается в послании, знают ВФП как верную защитницу их интересов, постоянно

оказывающую большую поддержку их классовой борьбе.В послания отмечается огромный вклад ВФП в дело всенародной борьбы за м.ир, против попыток агрессивных империалистических сил, возглавляемых правящими кругами СШ А, ввергнуть человечество в пропасть новой мировой войны.Советские профсоюзы заявляют.

говорится в заключение послания, что они, руководствуясь принципами пролетарского интернационализма, будут и впредь всемерно укреплять единство и международную солидарность рабочего класса, оказывать постоянную поддержку ВФП в ее благородной деятельности на благо всех трудящихся. (ТАСС).

Вы ст упление Х Р У Щ Е В А
на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  

по вопросу о представительстве Китая в Организации
Объединенных Наций 1 октября 1960 г.Господин председатель!Господа делегаты!Делегация Советского Союза счи- тает необходимым поставить на рас- / смотрение Ассамблеи вопрос о восстановлении законных прав Китайской Народной Республики в Организации Объединенных Наций.Нет ни малейшего сомнения в том, что искусственное отстранение Китайской Народной Республики от участия в деятельности Организации Объединенных Наций наносит большой ущерб нашей организации, значительно сужает сферу ее деятельности, затрудняет рассмотрение международных вопросов, для решения которых требуются коллективные усилия всех государств, и делает фактически невозможным плодотворное обсуждение важнейших проблем.Хочу особенно подчеркнуть, что •X речь идет о восстановлении прав великой державы, которая в соответствии с Уставом ООН является учредителем и членом Организации Объединенных Наций, постоянны.м членом Совета Безопасности, но до сих пор не имеет возможности занять принадлежащее ей по праву место, принять участие в работе органов ООН и йнести свой вклад в ее деятельность. Совершенно ненормальным является положение, когда веЛикий китайский народ, составляющий четвертую часть всего человечества, не имеет своих представителей в организации, призванной быть самым широким международным форумом и основанной на принципе универсального npeacTaifeabCTBa всех стран мира.В Организации Объединенных Наций представлены государства с самыми различными общественными системами и формами правления, здесь, как в зеркале, должен отражаться реальный облик современного мира. Однако при нынешнем положении вещей, когда здесь, ̂ в Органи- зации Объединенных Наций, отсутст- ' вуют представители Китая, подлинная картина современного мира не находит своего отражения в ООН, она искажается. Каждому здравомыслящему человеку ясно, что Китайская Народная Республика —  это великая держава, объединяющая весь китайский народ, и что правительство Китайской Народной Республики оеуществляет всю полноту государственной власти на всей территории Китая, за исключением лишь не- скольких островов, на которых под  ̂ прикрытием американского флота временно еще удерживаются остатки разгромленной китайским народом чанкайшистской клики.Китайская Народная Республика получила широкое < международное признание и установила нормальные дипломатические отношения с 34 государствами. Происходит бурный процесс расширения международных связей Китайской Народной Республики. Торговые и культурные связи народного Китая ныне уже охватывают почти весь мир.Китайский народ занят титаниче^- сжим трудом по превращению своей страны, которая в недалеком прошлом была отсталой в экономическом отношении, в передовое индустриальное социалистическое государство. И он кровно заинтересован в мире, выступает за мирное международное экономическое и культурное сотруд- 

1 ничество.Китай был одним из инициаторов провозглашения пяти принципов мирного сосуществования в 1954 году  ̂Правительство Китайской Народной Республики неоднократно вносило предложения, направленные на ослабление международной напряженности на Дальнем Востоке, как и во веем мире. Китайская Народная Республика внесла большой вклад в дело лшрного урегулирования положения в Индокитае, в Корее и в других^рай- онах азиатского материка. Китайское правительство активно выступает за создание зоны мира в Азии, а также зоны, свободной от атомного оружия, в районе Тихого океана, предлагает заключить мирный договор о ненападении между всеми странами Азии и Тихоокеанского побережья, вклю- %  чая Соединенные Штаты Америки.Премьер Государственного совета Китайской Народной Республики товарищ Чжоу Энь-лай, выступая 1 августа нынешнего года в Пекине, вновь подчеркнул, что правительство КНР придерживается политики мирного сосуществования стран е различными социальными системами. Он сказал: «Мы желаем мирного сосуществования не только с азиатскими в арабскими странами, но и с европейскими странами и странами других районов мира». «Мы выступаем за то. —  сказал он далее, —

чтобы между азиатскими странами и странами Тихоокеанского побережья, включая США, был заключен мирный пакт о ненападении, чтобы весь этот район превратился в зону, свободную от ядерного оружия».Политика китайского правительства убедительно свидетельствует о том, что оно твердо стоит на основе пяти принципов мирного сосуществования и конкретными действиями поддерживает основные цели и принципы ООН, прилагает большие усилия в деле расширения мелсдународ- ного сотрудничества и укрепления мира и дружбы между народами.Почему же Организация Объединенных Наций до сих пор не может решить важный и предельно ясный вопрос о представительстве народного Китая? Главным образом потому, что этого не хотят Соединенные Штаты Америки. Они все делают для того, чтобы Китайская Народная Республика не смогла занять свое законное место в Организации Объединенных Наций.На настоящей сессии Генеральной Ассамблеи ООН многие главы государств и правительств со всей определенностью говорили о совершенно нетерпимом положении, которое сложилось в результате того, что в Организации Объединенных Наций не представлен великий народный Китай. Правительство Соединенных ; Штатов проводит враждебную и агрессивную политику против народного Китая. Еще в 1950 году Соединенные Штаты Америки, совершив акт агрессии против Китая, насильственно захватили остров Тайвань и продолжают использовать его в качестве базы для проведения военных провод каций против Китайской Народной Республики, продолжают наращивать на Дальнем Востоке так называемые «сдерживающие силы» и расходовать миллиарды долларов на помощь чан- кайшистам в подготовке новых военных провокаций.Вдоль китайских границ Соединенные Штаты создали множество военных баз. За после.дние полтора года они провели в районе Дальнего Востока более 40 крупных военных маневров, из которых почти половина приходится на Тайвань и Тайваньский пролив, причем американские генералы не скрывают того, что эти маневры направлены против Китайской Народной Республики.И в то же время высокопоставленные американские политические деятели лицемерно говорят об «агрессивности» Китайской Народной Республики. Они постоянно вспоминают незаконную резолюцию , об объявлении Китая «агрессором», которую Соединенные Штаты навязали в свое время Генеральной Ассамблее.^ Кстати говоря, в связи с упомянутой резолюцией уместно спросить, чьи войска в настоящее время находятся в Корее? Если у госдепартамента короткая память, то можно напортить, что китайских добровольцев там давно уже нет, а вот американские войска продолжают оккупировать Южную Корею.Попытки правительства Соединенных Штатов Америки оживить политический труп, каким является Чап Кай-ши и его отвергнутый китайским народом прогнивший режим, лишь отравляют международную обстановку на Дальнем Востоке.Уважаемые делегаты! Вот уже более 10 лет Организация Объединенных Наций рассматривает вопрос о том. чтобы народный Китай мог занять свое законное место в̂ Организации Объединенных Наций. Каждый раз на эту трибуну поднимаются представители государств и высказывают отношение своих правительств к этому важному вопросу. Каждый раз государства разделяются в основном на две группы при обсуждении этого вопроса. Одни, следуя логике фактического положения дела, защищая законные права великого китайского народа, прямо и открыто, не колеблясь, заяв.чяют о том, что пора устранить большую историческую несправедливость и обратиться к правительству Китайской Народной Республики с предложением направить свою делегацию, которая со всеми нами находилась бы в Организации Объединенных Наций и принимала участие во всей ее деятельности.Представители других государств под разными предлогами уклоняются от того, чтобы принять справедливое решение, и, идя так или иначе на поводу у правительства Соединенных Штатов Америки, срывают принятие Организацией Объединенных Наций решения о восстановлении законных прав Китайской Народной Республи

ки в Организации Объединенных Наций.Доводы, которыми пользуется правительство США против народного Китая, могут звучать убедительными только для тех, кто идет за американскими политиками, которые 11  лет тому назад потерпели в Китае провал в результате крушения продажного гоминдановского режима и победы народной китайской революции.Хорошо известно, что американские правящие круги на протяжении 16 лет не признавали Советский Союз только потому, что наш народ уничтожил буржуазно-помещичий строй и осуществил великую социалистическую революцию. Он, конечно, не спрашивал на это разрешения тех или иных американских политиков. Так же поступил и китайский народ под руководством своей Ком.му- нистической партии.Мы не сомневаемся в том, что придет время, когда политики Соединенных Штатов Америки проявят более трезвый подход к народному Китаю и вместо вражды, которая проявляется теперь на каждом шагу, они достойно и е уважением будут относиться к этой великой стране.До тех пор, пока Китайская Народная Республика не займет своего законного места в Организации Объединенных Наций, нельзя создать условия для действительных переговоров и решения вопроса о разоружении. Ведь если договариваться о разоружении, то разве будет иметь силу такая договоренность без Китая? Ведь даже при наличии соглашения о разоружении Соединенные Штаты заявят, что его нельзя осуществить из-за неучастия Китая, а участию Китайской Народной Республики в Организации Объединенных Наций они сами же всячески препятствуют.Мы настойчиво призываем вас, уважаемые, господа делегаты, разорвать этот заколдованный круг. Ведь без Китая не .может быть разоружения, fcs Китая не может быть нормальной работы Организации Объединенных Наций.Чувствуя нелепость версии о том, будто Китай «представлен» в ООН чанкайшистами, и опасаясь за судьбу гоминдановского охвостья. Соединенные Штаты и некоторые другие западные страны пытаются протащить пресловутую идею «двух Китаев». Но ведь ни для кого не секрет, что идея «двух Китаев» по существу является плохо замаскированной диверсией, направленной на расчленение территории великого Китая и отторжение одной из его частей —  провинции Тайвань.Уже давно ясно, что провокационные планы создания «двух Китаев» обречены на провал, и чем скорее это поймут некоторые политики в Соединенных Штатах Америки, тем будет лучше для дела мира во всем мире.Неправильно думают те, кто считает, что в восстановлении прав Китая в Организации Объединенных Наций нуждается прежде всего Китайская Народная Республика. Эти господа ошибаются. Если правильно понимать назначение нашей организации, как организации универсальной, объединяющей все нации, то трудно сказать, кто больше нуждается в восстановлении прав Китая в ООН, — сам Китай или Организация Объединенных Наций, призванная быть са.мой широкой и представительной международной организацией, Эта организация нуждается в том, чтобы такая великая нация, такая могучая страна, как Китайская Народная Республика, была представле- йа в ООН и принимала активное участие в ее деятельности.Вот почему советская делегация предлагает рассмотреть и решить вопрос о восстановлении законных прав Китая в ООН в качестве важного и срочного вопроса в самои^нача- ле работы сессии Генеральной Ассамблеи.Разрешите, господа делегаты, теперь ответить на выступление представителя Соединенных Штатов Америки, который доказывал необходимость продолжения нынешней провалившейся политики в отношении Китайской Народной Республики и предлагал отклонить советское предложение о восстановлении законных прав Китая в Организации Объединенных Наций.Представитель США ссылался здесь на выступление товарища Ныв  ̂ Чжэня, мэра города Пекина. Я хоро- i шо знаю товарища Пын Чжэня, и ес

ли бы вы увидели его, то поняли бы, что он совершенно не такой, каким его здесь представили. Это —  хороший, уважаемый в стране человек. Представитель Соединенных Штатов ссылался на то, что товарищ Пын Чжэнь называл Соединенные Штаты империа.тистической державой. Но разве это открытие, господа? (А п л о 
д и см е н ты ). Ведь весь мир знает, что самая империалистическая держава, которая поддерасивает колониальные режимы, —  это Соединенные Штаты Америки. Об этом все воробьи на крыше чирикают. (А пл од и см ен ты ). А представитель СШ А, видите ли, возмущен этим заявлением товарища Пын Чжэня. Какая невинность! Ну прямо, как барышня, которая выдает себя за девицу, но имеет уже, наверное, десяток детей. (Смех в зале. 
А пл од и см енты ).Представитель США заявил также, что товарищ Пын Чжэнь сказал по поводу г-на Хаммарше.чьда, что в Конго он проводил политику в интересах американского империализма, в интересах колонизаторов. Разве это тоже новость? Сам г-н Хаммаршельд лучше, чем Пын Чжэнь, знает, чью политику он проводил в Конго, что он является верным слугой монополистического капитала и представляет в Объединенных Нациях интересы государств, ■ которые ведут разбойничью, империалистическую, колониальную политику, (А плодисм ен
т ы ).Представитель США говорил, что Китайская Народная Республика направляет свои усилия, чтобы захватить острова в Тихом океане. Но какие это острова, я вас спрашиваю, г-н представителБ империализма Соединенных Штатов? Китайская Народная Республика хочет освободить остров Тайвань и другие острова. Кому принадлежат эти острова?Посмотрите международные соглашения на этот счет, под которыми стоит подпись и представителя американского государства, и вы увидите, там записано, что остров Тайвань и другие острова, расположенные неподалеку от китайского побережья, принадлежат китайскому народу. 
(А п л од и см ен ты ). Освобождение этих островов —  это законное право Китайской Народной Республики, и мы поддерживали, поддерживаем и будем поддерживать эти законные права китайского народа. (А пл од исм ен ты ). Больше того, я бы сказал, что правительство Китайской Народной Республики проявляет очень большую сдержанность в отношении освобождения этих островов. Это их внутреннее дело, и никто не имеет правд вмешиваться в него. Но если бы подобная ситуация сложилась у Советского Союза, будьте уверены —  мы не потерпели бы оккупацию нашей территории и давно бы выбросили к чертовой матери всех предателей, чтобы духа их там бы не было, чтобы чти острова принадлежали народу. 
(А п л од и см ен ты ).Представитель США распространялся здесь о режиме в народном Китае. Он допустил много всяких извращений и выдумок насчет каких-то репрессий, которые будто бы там проводятся. Все это злостная клевета на народный Китай. Такой прием не нов. Сколько клеветали на Советский 

1 Союз, сколько каркали о его гибели! Но Сюветский Союз живет и процветает. Нет более демократического строя, чем строй социалистических государств.BaiM ли, господа из Соединенных Штатов, говорить, что такое демократия! Рано или поздно вам прядется поучиться, как организовать строй, при котором действительно уважались бы права каждого человека. Подлинная демократия возможна только при социализме, при коммунизме. Прежде чем говорить о режимах в социалистических ст р а р х , я посоветовал бы американско.чу представителю посмотреть на себя в зеркало, чтобы увидеть, какой режим существует в США.Представитель Соединенных Штатов здесь апеллировал к странам Африки и говорил о том, как Соединенные Штаты будто бы любят эти страны и заботятся о них. Но, господин хороший, могут ли представители этих государств, если у них не будет документа Организации Объединенных Наций, в вашей демократической стране переночевать в гостинице, получить обед или завтрак в ресторане, где едят белые? Нет, не могут. Это унизительно, О’Скорбительно для достоинства каждого человека. В Америке проведена резкая грань между белыми и негра,ми. Разве это де

мократия, разве это уважение человека? Нет, это —  человеконенавистничество, сеяние вражды между белыми и черными.Пусть негры, представители других народов Азии и Африки приедут к нам, в Советский Союз, в Китайскую Народную Республику, в любую социалистическую страну, они встретят там подлинно человеческое отношение, любовь и дружбу. Они встретят это не потому, что они черные, а потому, что наши народы симпатизируют и глубоко сочувствуют тем, кто борется за свою свободу, кто много веков страдал, терпел унижение и гнет колонизаторов.Б Америке линчуют и вешают негров только за то, что они черные. Это же знает весь мир, Об этом пишут книги, об этом сообщают, в печати. Обратитесь к своей истории, представитель Соединенных Штатов! Мы преклоняемся перед Авраамом Линкольном, великим американцем, который поднял знамя борьбы за освобождение негров. Он был американец и воевал против других американцев за равенство между народами, за справедливость. Но и сейчас расовая дискриминация существует в Сое.дя- ненных Штатах. До сих пор в ряде мест в (Зоединеняых Штатах дети негров не могут учиться в школах вместе с белыми. Разве это не позор для цивилизованного общества? А представитель США берет на себя смелость клеветать на действительно демократический режим Китайской Народной Республики, которая строит социализм. У нас говорят в таких случаях: «Чья бы корова мычала, а твоя молчала». (Смех в зале. А пло
д исм енты ).Представитель США возводил клевету на режим Китайской Народной Республики. На это я бы сказал: у правящих кругов Соединенных Штатов существует очень хорошая дружба с далеко не демократическими режимами.Вы считаете своим лучшим другом Франко —  этого палача испанского народа, который подавил все демократические свободы Испании, установил режим кровавой диктатуры и рубит головы лучшим сьшам Испании. Но поднимется испанский народ на борьбу, расправится е палачами, и правда восторжествует на испанской земле! (А пл од исм ен ты ),(Председательствующий прерывает Н. С. Хрущева и говорит ему, что он просит оратора сотрудничать с ним и не допускать личных выпадов против главы государства, входящего _в Организацию Объединенных Наций. Он заявляет, что эти слова оратора не будут включены в официальный протокол заседания).

Н . С. Х р ущ е в . Я считаю замечание председателя неуместным.Почему вы не остановили представителя Соединенных Штатов^ когда он клеветал на великий Китай?_В Организации Объедшенных Наций должны быть равные условия для всех государств, и если вы допускаете оскорбления в отношении социалистических стран, мы этого не потерпим. Я отвергаю такие замечания. Мы здесь не просители, а представители великой нации, великого социалистического государства, и мы защищаем нашего друга —  Китайскую Народную Республику, ее режим, ее законы! (А п л од и см ен ты ).Так вот о режиме Франко. Соединенные Штаты находятся в дружественных договорных отношениях с этим режимом, имеют свои военные базы на испанской земле, чтобы использовать их для проведения р оей  агрессивной империалистической политики.Другой лучший друг правительства Соединенных Штатов Америки, объявленный ими чуть ли не «гениальным человеком». Ли Сьш Ман —  душитель корейского народа, он довел дело до того, что его вышвырнули из Южной Кореи, и он тайком на американском са.чолете удрал из Кореи. А где он скрывается теперь? Будьте уверены, что он находится, конечно, на содержании Соединенных Штатов Америки.В Южном Вьетнаме также рубят головы людям, а ведь там фактически господствуют США.Теперь я хотел бы привести еще один довод в ответ на заявление представителя США. Он упрекал товарища Пын Чжэня в том, что тот назвал Америку империалистическим государством, а г-на Хаммаршельда, который является генеральным секретарем ООН, —  но я думаю, что эта

несправедливость будет исправлена, —  он назвал проводником политики колонизаторов. Но ес.ти на основании этого представитель США считает логичным требовать, чтобы Китайская Народная Республика не была принята в Организацию Объединенных Наций, тогда спрашивается, как же представители США терпят присутствие здесь представителей (Зовет- ского Союза, которые выступали и выступают против империалистической политики США, против позорной роли, выполняемой г-ном Хаммаршельдом в Конго?Еще один довод. Дело ваше, господа делегаты, как вы решите вопрос о восстановлении законных прав народного Китая в ООН. Иной раз некоторые, принимая несправедливые решения, думают, что в этих решениях — истина. Но время, история опрокидывают такие решения как ложные. Чего хотят люди, которые выступают против прав Китая в ООН? Они хотят, чтобы в Организации Объединенных Наций были представлены государства только с одним общественным устройством'. Им не нравится Китайская Народная Республика, им не нравится социалистический строй. А что будет, если социалистические страны уйдут из Организации Объединенных Наций и создадут свою международную орга1НИзацию, обратятся с призывом к другим странам поддержать их уеи.тия в борьбе за мир? Ведь это будет могилой для ООН. Эго будут не объединенные Нации а две блоковые организации, которые будут постоянно противостоять друг другу. Это приведет не к  йслаблению международной напряженности, а к ее усилению, к гонке вооружений.Мы этого не хотим. Мы хотим, чтобы Организация Объединенных Наций действительно объединяла все грсу- дарства, независимо от их общественно-политического строя, чтобы она объединяла действительно вСе нации. Наш общий долг —  обеспечить жизнь

на земле без войн между государствами. без военных конфликтов, а этого можно добиться только, если все государства будут объединены в одной организации —  в Организации Объединенных Наций. Поэтому мы и под- дерлсиваем ООН.Кто хочет мира на земле, кто хочет разорулсен'ия, тот должен голосовать за то, чтобы Китайская Народная Республика заняла свое законное место в Организации Объединенных Наций, чтобы она участвовала в ее деятельности, направленной, на укрепление мира.То, что предлагает здесь представитель Соединенных Штатов, отражает старую империллкстическую политику натравливания одних государств на другие. Поэтому они не хотят, чтобы Китай занял свое место в Объедшенных Нациях. А это им нужно для того, чтобы вести политику холодной войны, гонки вооружений, сорвать возможность договоренности о разоружении. Это делается для того, чтобы проводить по.титп- ку Дал.теса, политику «на грани войны ». Но знаете, всякая грань —■ очень неустойчива, с нее всегда могут соскользнуть даже лучшие акробаты, которые специально тренируются. Бывают случаи, когда и они срываются и тем самым кончают свое существование. Это несчастье одного человека. Но если политика, которая проводится на грани войны, «сорвется» с этой грани, это будет катастрофой для всех стран мира, потому что война будет ужасной, война будет ракетно-ядерной.Те, которые не представляют себе этого, должны-вадуматься.'Чтобы не допустить дальнейшего обострения международной напряженности, надо восстановить права народного Китая в Организации Объединенных Наций. Надо выбросить чанкайшистский труп к чертовой бабушке и дать место в ООН действительно живому — Китайской Народной Республике. (А пл од и см ен ты ).

ВСТРЕЧЯ Н. С. ХРУЩЕВА  
С К. БЕЛЬКАСЕМОМПресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:

2 октября во второй половине дня в загородной даче советского представительства при ООН в Глеякове состоялась встреча главы советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи Н. С. Хрущева с замести

телем премьера временного алжирского правительства К. Белькасе.чом.В дружественной беседе Н. С. Хрущев и К. Белькасем обменялись мнениями по взаимно интересующим вопросам.На беседе присутствовали: А. А. Громыко, А. Франсис и М. Яэид.
О б е д  у  Н .  С. Х р у щ е в а  в ч ест ь  

К , Н к р у м аПресс-группа при Председателе Совета Министров СЮСР сообщает:2 октября в Гленкове, вблизи Нью- Йорка, Председатель Со'вета Министров СССР Н. (]. Хрущев дал обед в честь президента Республики Ганы К. Нкрума.На обеде присутствовали товарищи Н. В. Подгорный, К. Т. Мазуров,А. А. Громыко, постоянный предста

витель СССР в ООН, члены и советники советской делегации и сопровождающие президента Ганы официальные лица.Во время обеда, прошедшего в теплой, дружественной обстановке, состоялась беседа Н. С. Хрущева с К. Нкрума по вопросам, интересующим СССР и Республику Гана.
Сердечное поздравление 

гвинейскому народуПредседатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев направили президенту и председателю правительства Гвинейской Республики Секу Туре телеграмму, в которой сердечно поздравляют президента, правительство и народ Гвинейской Республики по случаю второй годовщины провозглашения независимоста Гвинеи.В телеграмме говорится, что советский народ искренне радуется достижениям гвинейоко'го народа в области госуда'рствецного, экономического и культурного строительства, а также в упрочепии национальной независимости и международного авторитета своей страны. Успехи Гвинейской Республики, подчеркивается в телеграмме, являются важным вкла

дом в общее антиколониальное я антиимпериалистическое движение, которое сейчас с невиданной силой развернулось на всем Африканском континенте.Народы Со'Ветского Союза, говорится в телеграмме, дорожат дружбой, которая установилась между СССР и Гвинеей, и рады тому, что эта дружба растет и крепнет. В связи с этим Н. С. Хрущев и I .  И. Брежнев выражают глубокое удовлетворение итогами недавнего визита Секу Туре в Москву и выражают уверенность, что этот визит по'служит дальнейшему плодотворному разв'итаю всестороннего сотрудничества между Советским Союзом и Гвинейской Республикой в интересах народов обеих стран. (ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Втсрншс, 4 октября 1960 г. Л'» 234 (11208)
п а р т и й н а я  ж и з н ь

ВСТУПАЯ В НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД☆
Учиться будут все

Почетное поручениеДвадцать пять лет работаю я пропагандистом в кружках партийного просвещения. И все-таки каждый гол с волнением ожидаю начала занятий. Ведь труд пропагандиста является ответственным и почетным. Приятно и радостна сознавать, что ты несешь животворные идеи родной KoMjryHH- стической партии в массы, помогаешь людям понять законы развития социалистического общества, лучше разбираться в многогранных явлениях нашей действительности, правильно понимать международные события.Особенно благоприятные условия для работы пропагандиста имеются сейчас, когда советский народ успешно воплощает в жизнь семилетку.За последнее время значительно возросли культурный уровень и благосостояние трудящихся. Повысился их интерес к политическим и экономическим знаниям. В этих условиях слово пропагандиста находит благодатную почву и дает богатые всходы. Это видно хотя бы на примере слушателей моего кружка.В прошлом году я руководил пружком по изучению истории КПСС при Бакчарском автотранспортном хозяйстве. В кружке занималось 18 ком.чуни'Стов и беспартийных. Большинство из них —  шоферы. Специфика работы создавала определенные трудности: ведь шоферы почти постоянно живут «на колесах», находятся в пути. Однако, несмотря ни на что, все слушатели семинара активно готовились к занятиям и успешно окончили учебный год.Мне, как пропагандисту, особенно приятно сознавать, что учеба в кружке помогает слушателям лучше трудиться на производстве, видеть перспективы роста предприятия. Механик автохозяйства слушатель тов. Кирьянов, например, стал серьезнее заниматься воспитательной работой среди шоферов, чаще беседовать с ними. Идейный рост и полученные знания помогли тов. Кирьянову найти правильный подход к людям, организовать соревнование среди водителей за лучшее содержание машин и улучшить техническое состояние вверенного ему автомобильного парка.Отличных результатов в труде добиваются слушатели кружка по изучению истории КПСС шоферы тт. Слезкин и Горин. В трудных условиях бездорожья они ежемесячно выполняют план грузоперевозок на 1 30 — 160 процентов. Эти передовые шоферы не только сами хорошо трудятся, но и стараются увлечь своим примером других товарищей, выступают инициаторами соревнования в коллективе. В этом сказывается возросший уровень сознания слушателей. Администрация автохозяйства поручает им самые ответственные рейсы, и. несмотря ни на какие трудности, они всегда своевременно доставляют срочные и ценные грузы.Инициативно, со знанием дела трудятся на порученном участке работы также техник-нормировщик тов. Кирьянова и другие слушатели.В прошлом учебном году мы закончили изучение истории КПСС. В наступившем учебном году слушатели изъявили желание изучать вопросы конкретной экономики транспорта и связи. На предприятии создан семи-
26  ц е н т н е р о в  
р ы б ы  за  о д н о  

п р и т о н е н и еВ один из последних сентябрьских дней бригада государственного лова Каргасокского рыбоздно'дадобилас!, рекордного результата. Недалеко от деревни Ильино звено тов Сухушина выловило за одно прято1не- ние 26 центнеров крупных щук. Такого богатого улоша уже давноне было в этих краях.Этот улов получен в небольшом водоеме, в котором рыба зимой погибла бы. Звено тов. Сухушина обратилось с призывом ко всем рыбакам района не оставлять на зиму рыбу в водоемах, где она может погибнуть в зимнее время.Высоки уловы в этой бригаде и в другие дай предоктябрьской тру* довой е^хты.
А - С Е Р Е ГИ Н А .

нар по изучению конкретной экономики. В него записались 25 человек, в том числе 15 беспартийных товарищей. Большинство из них работает непосредственно на производстве: шоферы, мотористы, слесари.Недавно мы провели организационное совещание со всеми слушателями, составили программу занятий. По просьбе слушателей в нее включены такие темы: «XX I съезд КПСС о дальнейшем развитии автомобильного транспорта и дорожного хозяйства», «Себестоимость автомобильных перевозок я пути ее снижения», «Автомобильный транспорт 'и его роль в грузовых и пассажирских перевозках» и другие.В процессе занятий перед слушателями с лекния.ми и докладами выступят инженерно-технические работники, экономисты автотранспортного хозяйства.Изучение вопросов конкретной экономики поможет нашему коллективу добиваться повышения экономических показателей в работе, улучшить работу автотранспорта по перевозкам пассажиров и грузов.
В. ВЕ РХО РУБО В,

руковод ител ь  ссмииРРЗ по и з у 
чению  ко нн р етно й  эко н о м и 

ки  п р и  п а р торган изац ии  
Б анчароко го  а втотранспорт

но го  хозяйства .___________ ■ ■ • ^1. -\т «(■■■■

Еще весной при Доме культуры Томской ГРЭС-2 был создан кабинет политического просвещения на общественных началах. Партийное бюро станции позаботилось об обеспечении кабинета политической литературой. справочниками, газета.ми и журналами. Заведующим каби- нето.м является коммунист Мария Иосифовна Фалькович, недавно ушедшая на пенсию. Четырнадцать лет она была пропагандистом.В кабинете оборудованы стенды «В помощь агитатору» и «Новинки политической литературы», составлена картотека газетных и журнальных статей. К услугам слушателей имеются специальные витрины и карты.Хорорее пособие создано для слушателей кружков текущей политики — «У карты мира».В по.мощь изучающим конкретную экономику готовится стенд, где будет рассказано о техническом прогрессе на станции.Слушателям и пропагандистам пригодятся материалы о жизни бригад коммунистичесно- го труда. На книжных полках шкафов — полные со6ра!Ния Сочинений Маркса— Энгельса, Ленина.К началу занятий открыт книжный киоск с необходимой литературой для слушателей.В кабинете политического просвещения созданы все условия для занятий. А  посетителей здесь нынче будет много. На станции объявлен всеобщий поход за знаниями. Созданы многочисленные кружки и семинары политического просвещения.Почти 150 передовиков производства будут учиться на вечерних и заочных отделениях томских вузов. Многие из рабочих учатся в вечерних щколах и техникумах, на подготовительных курсах, в вечернем университете марксизма-ленинизма. Многие будут посещать начальные экономические кружки. Их на станции создано 12.На снимке (слева направо): заведующая кабинетом политического просвещения М. И. Фалькович. пропагандист кружка по изучению истории К П С С  Р. Ф. Семиц, член партбюро И . К. Гедройц вносят новые записи в картотеку.Фото к . Багаевой.

К0ЖЕ6НИК0ВСКИЙ РАЙОН ВЫПОЛНИЛ 
годовой план продажи хлеба государству

В самые , ближайшие дни завершим уборку урожая, выполним план 
продажи зерна государству, засыплем потребное количество семян!

С В О Д К А☆  ☆
Продаем хлеб государству 

сверх плана
Беседа с секретарем Кожевншовского райкома, КПСС  

Ф. М . ПЛОТКО2 октября Кожеввиковский район выполнил государственный план продажи хлеба государству на 100,2 процента, засыпав в закрома Родины 1 миллион 722 тысячи пудов зерна, из них 1 миллион 82 тысячи пудов пшеницы.В беседе с нашим корреспондентом первый секретарь Кожевннков- ского райко.ма К П С С  Ф . М . Плотно рассказал:Райком К П С С  и райисполком перед началом уборки поставили перед каждым комбайнером, шофером конкретную задачу по уборке зерновых и вывозке зерна государству; каждому колхозу, бригаде, комбайновому агрегату было также доведено конкретное задание рай кома К П С С  и райисполкома.В трудных условиях передовые комбайнеры области, не считаясь со временем н усталостью, добивались высоких производственных показателей, проявляя при этом подлинный трудовой героизм. Со ревнование комбайнеров не только района, но н области возглавляют комбайнеры И . Д . Пахомов из колхоза вмени X X I  съезда К П С С , убравший со своей группой 900 гектаров, 3 . А . Ходоренко из колхоза имени Сталина, убравший 717 гектаров, В . С . Филиппов из колхоза имени Сталина, убравший 714 гектаров.Самоотверженно трудились на вывозке хлеба государству шоферы районной автоколонны lyi. Прохоров, М. Герасимов, И . Гречухнн, тов. Карбовяк из колхоза имени X X I  съезда К П С С  и многие другие. Хорошо справлялись со своими обязанностями рабочие кожев- никовского и вороновского хлебо- приемных пунктов. Приемку зерна они обеспечивали круглосуточно и без задержек. Значительную помощь в уборке урожая и продаже зерна государству колхозам района оказали рабочие, служащие, студенты города Томска.Организаторами масс за успешное выполнение взятых обязательств цо продаже хлеба государству явились многие партийные и комсомольские организации района.
Верные славным традициямНецадодго до первого дня мира, в 1935 году в Донбассе зародилось славное ста,хан0вское движение. Могучим потоком разлилось по всей сгране это замечательное соревнование передовых рабочих за высокую производительность труда.Докатилась эта волна и до Томска.25 лет назад «дружная шестерка» —  бригада (рормовЩиков литейного цеха завода «Металлист», как тогда назывался нынешний Томский электромеханический завод, в которую входили тт. Бушуев. Акентьев, Тихонов, Алтухов, Пахтусов й Губина, —  горячо отозвалась на патриотический призыв донецких шахтеров.До этого в смену бригада формова* ла 3 секции. Члены бригады решили расчленить формовку секций на отдельные операции, а Аня Губина обязалась сама заправлять все секции.Работа по-новому сразу же дала хорошие результаты. В первый день было заформовано 5 секций. Можно было сделать и больше, но не хватало опок. Тогда первые томские стахановцы обратились к сменщикам с ири- ЗЫВ0.М обеспечить их всем необ.ходи- мьш. На помощь формовщикам пришли механики. Они изготовили станок с металлической моделью. Результаты превзошли все ожидания. Бригада стала формовать по 8. затем цо 12 и, наконец, по 24 секции. Сменную норму молодые стахановцы стали выполнять на 800 процентов.В эти же дни на заводе появились и другие стахановцы. Кузнец тов. Кустов сделал приспособление, которое позволило ему изготовлять 15

поковок вместо 5 по норме. Коммунист сверловщик Таценко сконструировал специальный кондуктор для обработки секций и в первый же день вдвое перекрыл норму.Вскоре состоялся перрый слет стахановцев завода. Томские металлисты послали письмо Алексею Ста- ханову.«Дорогой Алексей, —  писали томичи, —  не воспринимай эго письмо как пустую похвалу. Пусть оно будет для тебя сигналом о том, что знамя соревнования, поднятое гобой на родной шахте, подхвачено рабочими Сибири и мастерами высокой производительности труда на навдем заводе».Прошло двадцать пять лет. Многое изменилось на заводе за эти годы. Бьевший «Металлист» .стал одним из крупнейших предприятий страны по выпуску шахтного оборудо.вания и инструмента. Впервые в нашей стране здесь освоен выпуск машин и инструментов для гидравлической добычи угля. Изделия томских машиностроителей хорошо знают в Кузбассе, Донбассе и других угольных бассейнах страны.Неузна,'Ваемо изменились и люди. Многие из них до сего времени трудятся на родном заводе. Анна Губина —  теперь Анна Абрамовна Баике- вич —  техник-нормировщик штамповочного цеха, первая помощница и советчица молодых рабочих. Бывший формовщ'ик Акентьев —  старший контролер литейного цеха. Хороший знаток своего дела, он не только строг при приеме готовой продукции, но всегда подскажет и покажет, что и

как нужно делать, чтобы избежать брака.Подписавший по поручению слета стахановцев завода письмо Алексею Ста.хано(ву Виктор Резцов сейчас заведует центральным инструментальным складом.Один из лучших стахановцев формовщик Валерий Алексеевич Тихонов закончил медицинский институт и сейчас работает главным врачом одного из диспансеров Томска.Стахановцы довоенных пятилеток по-прежнему молоды духом. Верные славным традициям рабочего класса нашей страны, они служат для молодых примером в борьбе за досрочное выполнение величественного семилетнего плана.
Е. Б Л А Д И М И Р О В А .

Уже второго октября, то есть в день завершения плана продажи хлеба государству, в целом по району на хлебоприемный пункт были вывезены первые сверхплановые 550 центнеров зерна. Колхоз имени X X I  съезда К П С С  успешно выполнил взятое обязательство по сверхплановой продаже 15 тысяч центнеров зерна. Всего этим колхозом продано государству 375 тысяч пудов зерна. Колхоз имени Сталина сверх установленного плана продал 3 тысячи центнеров хлеба.Хлеборобы района заверяют, что к 10 октября продадут государству еще 30 тысяч центнеров зерна сверх плана. К этому же сроку хозяйства района полностью засыплют семена.

О х о д е  о с е н н и х  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  р а б о т  
и  в ы п о л н е н и и  п л а н а  п р о д а ж и  з е р н а  

г о с у д а р с т в у  н а  1, о к т я б р я  1 9 6 0  г .
{в процентах)

НАИМЕНОВАНИЕ

РАЙОНОВ
саАснновский Бакчарскнй Зырянский Кожевниковский Колпашевскнй Кривошеинский Молчановский Парабельский Парбигский Пышкнно-Троицкнй Тегульдетскнй Томский Туганский Чаинский Шегарский Примечание:
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74.384.3 7774.461.3 56,874.644.775.372.670.387.171.161.7
68.2район плана продажи зерна не нме-

Областной
печати Правление 
с беспорядкамик сушилке первой полеводческой бригады колхоза «Красное знамя» Шегарского района подошла машина с зерном. Шофер осторожно подвел автомобиль к вороху еще не подработанного зерна, быстро разгрузил кузов-На сушилке горы хлеба: тут и фураж, и семенной материал, и зерно, продназначенное для отправки государству.Несколько девушек подбрасывают хлеб к зернопогрузчику, отгребают его от Клейтона. Это —  рабочие из Томска, приехавшие помочь колхозникам.На сушилке слаба механизация. Зерно подвозят и подвозят, но не на чем отвоз>ить его на приемный пункт. Оно в ворохах портится.Бригадир Е. К. Михайлов хмурится:—  В колхозе своих автомащия мало, а тут еще;!;'.моет провалился. На его восстановление уйдет несколько дней.Зерно на сунгидку возят из большого вороха, что насыпан на полевой дороге. Хлеб ссыпа.ди здесь несколько дней назад, он лежал под дождем, и пшеница в ворохе «зацвела», местами проросла.Бригадир тов. Михайлов говорит:—  У меня нет людей, некого поставить на перелопачивание зерна.Действительно, мы нигде не видели членов сельхозартели, за исключением механизаторов, занятых на уборке. На сушилке —  рабочие из Томска, грузчики —  они же, копнильщики на комбайнах —  опять они. На погрузке зерна видели только двух колхозниц. Может, в колхозе некому работать?Ответ на этот вопрос нам дал председатель сельсовета И. С. Попов.Колхозники заняты копкой картофеля на своих огородах.Руководители колхоза, его председатель А. Р. Шахрай мирятся с

этим. Вот почему здесь сушилка завалена зерном, техника простаивает, хлеб горит.Угрожающее положение создается и с засыпкой семенного фонда. Зерно под посевы будущего года пропускается только через клейтон, сушилка «Колхозница» не работает. Агроном колхоза 3. Г. Позднякова, объясняет это тем, что зерно сухое, его сушить не обязательно. А на самом деле семена засыпаются в амбар с повышенной влажностью.—  Не дождь нам помеха, а неумение правления организовать труд на уборке, —  говорят механизаторы.Это действительно так.Мы побывали у известной в области комбайнерки Марии Таразановой. Сеет мелкий дождь, но Мария Николаевна работает. Она часто останавливает комбайн, проверяет, как обмолачивается зерно. Наконец,, г-дождь.дщлцл, как из ведра. Агрегат остановился, механизаторам негде ■ укШЙся' Й'-дождя. Нет тракторного вагончика.Не позаботилось правление и об общественном питании для работающих в поле.Подъезжаем к другому комбайну. На нем работает томич Н. Н. Жила. Он уже выполн'ил задание, но остался в колхозе. Тов. Жила —  опытный, знающий свое дело человек, Вместе с колхозными механизатооами он настойчиво борется за хлеб. И, конечно,

смирилосьон возмущен плехой заботой о людях со стороны правления колхоза.—  Сегодня, например, у рабочих из Томска не оказалось поварихи, и они остались без завтрака. Уже четвертый час, а они еще и не обедали.Пять тракторов колхоза должны использоваться на взмете зяби. За сутки ими можно вспахивать 60— 70 гектаров. На деле же вслахивают меньше. Из плановых 1.700 гектаров зяби в колхозе вспахано немногим больше 400.С массивов, предназначенных под зябь, не сволакивается солома. По этой причине простаивают тракторы во второй бригаде. Недавно трактористы И. Г. Грудинка и Н. Шараев долго ждали, когда бригадир тов. Ми- ' хайлов выделит людей, чтобы убрать с полей солому.Нет и прицепщиков. Проедет тракторист несколько метров —  остановка: надо солому раскидать, очистить то и дело забивающийся плуг. Тракторист просто не в силах сам убрать солому. Небольшие копешки соломы он все же разбрасывает, а ;р,опадет уольщая ■—■ объезжает. Огрехов назяби остается много. Тракторы ночью, как правило, не используются —  нет второй смены трактористов.Дальше с такими беспорядками мириться нельзя.
Рейдовая бригада п е ч ати : А . Ш А - 

Р А Е8  —  ш тур в а л ь н ы й , М . Ш А * 
Р А Е В — шофер, В . ГО БРУС ЕН КО  
—  и н стр ун те р  райком а  КПСС, 
Н. БО ГА ТЕ Н КО В А  —  сотруд ниц  
газеты  « П у т ь  н ко м м ун и зм у»  и 
д р угие , Всего в рейде принял о  
уча сти е  18  человек.

JBWy'rXvP ......*.
Машинист жатки 

Владимир Вранчан

С В О Д К А
о выполнении государственного плана 

заготовок продуктов животноводства районами 
области на 1 октября 1960 г.

(в процентах)Р А Й О Н Ы Мясо Молоко Яйца ШерстьАлександровский 70.1 141,9 120 —Аснновский 67 79.9 100,5 68,7Бакчарскнй 68,6 81,3 93,7 59,2Верхне-Кетский 61,2 141.4 300 —Зырянский 68,2 74,2 73,5 45,9Каргасокский 90,1 89,6’ 132 . 72Кожевщщрвсций 100,8 81,8 60,4 46,3Колцащевский 50,5 75,4 156,3 23,6Кривошеинский 69,3 86,1 100 65,6Молчановский 48,6 75,9 111,4 46,6Парабельский 63,9 76,9 91,5 36Парбигский 66,7 81,9 115,7 78,9Пышкино-Троицкий 64,9 79.4- 81,9 49,3Тегульдетскнй 65,9 33.6 54,6 67,9Томский 73,3 Э8,3 59,3 79,1Туганский 96,4 Э7,2 111,4 82,4Чаинский 65.1 7 -5 э 91,7 36.1Шегарский 83,9 85 39,1 57,4

Над лесом только подпимцет- ся солнце. Косить хлеба рано. С литых колосьев пшеницы падают на землю крупные капли росы. Но Владимир Владимирович Вранчан — машинист шатки колхоза имени Кирова — торопит тракториста;— Давай, Василий, делать техуход. День сегодня вегре- ный, росу быстро обдует.Вдвоем механизаторы хлопочут у агрегата.— Машина любит уход, —поучает В. Вранчан молодоготракториста Василия Лаптякру. — Если не досмотришь, обязательно будут простои.Наконец, машины готовы. Обсохла и роса на пшеничных колосьях.— Будем начинать, — говорит Владимир Вранчан и встает к рычагам жатки. Василий Лаптякру включает скорость. Жатка трогается с места, плавно по̂  качиваясь. За ней на ровную, будто пol^peзaннyю бритвой стерню, ложатся золотистые валки пшеницы.Кажется, все идет хорошо. Но машинист недоволен. Кое-где валки ложатся колосьями в тракторную колею. Здесь они будут плохо сохнуть, а в дождливую погоду зерно может прорасти.— Василий, держи ближе к полосе, — кричит Вранчан трактористу.Василий оглядывается назад, прижимает трактор к самой стенке набегающих хлебов. Теперь жатка срезает стебли на полный захват пилы. Валки ровно ложатся на стерню колосьями кверху.Ровно стучит мотор трактора. Жатка идет по полосе на повышенной скорости. Проходит два- три часа—и половина поля уложена в валки.

— Замечательно трудится наш Вранчан. Надежнее его нет в колхозе механизатора, — говорит председатель колхоза И. Ф. Правдин. — Там, где работает агрегат Вранчана, за качеством следить не нужно, все будет сделано добросовестно, по-хозяйски.Это справедливая характеристика механизатору.Восьмой год сеет и убирает хлеба в колхозе имени Кирова Владимир Вранчан. За эти годы он стал настоящим .мастеро.м полевых работ. Но не только высокое мастерство и отличное знание те.хцики характеризуют работу Враичана. Любое дело он выполняет с душой. Минувшей весной, работая в исключительно трудны.ч условиях, В. Вранчан один засеял все поля второй комплексной бригады — более 600 гектаров. Ко.миссия по приему посевов не нашла на них ни одного огреха.Правление колхоза постоянно посылает лучшего механизатора на самые трудные участки полевых работ, и никто не слышал от Владимира ропота. Нужно скосить полеглую пшеницу, вспахать участок после свежей корчевки, засеять топкое поле, от которого отказался другой механизатор, — бригадир посылает Владимира.Подстать Владимиру и его сменщик молодой механизатор Василий Лаптякру. Еще прошлой весной этот паренек был новичком на тракторе. только окончил курсы трактористов. Первое время дела у него не ладились: то трактор заглохнет в борозде, то выйдет из строя какая-нибудь деталь. Василий начал было терять уверенность в свои силы. На помощь ему пришел Владимир, он помог това-
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«олодои ’ своего когда трактор
рищу овладеть техни! ния трактора. Теперь тракторист не отстает учителя. Не случайн.. колхоз получил новый «Беларусь» МТЗ-7М, правление колхоза доверило работать на нем В. Враячану и его сменщику-....Сегодня механизаторы косят хлеб на свежей корчевке. На каждом шагу попадаются пни, вывороченные плугом корни деревьев. Машинисту на таком поле надо глядеть в оба; не заметишь вовремя корягу или корень, и жатка может выйти из строя.Владимир зорко смотрит в набегающую пшеничную стену. Почти ежеминутно приходится поднимать и опускать жатку. За день сильно устают руки, в глазах рябит от напряжения. Но как бы ни было трудно, поле надо убирать, и Владимир крепче сжи.мает рычаги тяжелой промасленной ладонью.Капризна нынешняя осень. Скупые сроки отпустила она на уборку урожая. Неделями пожелтевшие поля поливает дождь. Но агрегат Вранчцна косит хлеба в любую погоду. Механизаторы проявляют смекал-

ку и находчивость. На днях в агрегате Вранчана вышла из строя жатка: сломался нронш- TeiiH крепления мотовила. Чтобы его сварить и устранить поломку, ■ НУЖЦо было потерять весь день. '— Неужели будем стоять? — спросил Вранчана тракторист.Мащииист съездил на мотоцикле на полевой стан бригады и привез железную пластинку. С  помощью ее механизаторы укрепили мотовило к стойке жатки. Так Владимир косил хлеба весь день, пока тракторист Василий Лаптякру не привез из кузницы новый кронштейн. В этот день он убрал 17 гектаров хлебов.С самого начала жатвы не было такого дня, когда бы агрегат Вранчана не выполнил двух норм.В. Вранчан перевыполнил свое обязательство, взятое перед началом уборки. Вместо 350 гектаров по обязательству он уже скосил 400 гектаров.На снимке: машинист жатки В . Вранчан. Д . К А Р А Т А Е В .Колхоз имени Кирова Бакчарского района.
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Больше местных изделий отличного качества
в сентябре редакция газеты «Красное знамя» провела рабкоровский рейд по качеству товаров честной промышленности,Материалы о ней были опубликованы в нашей газете.28 сентября облисполком совместно е редакцией «Красного знамени» провел совещание по улучшению качества товаров местного производства, расширению их ассортимента и выполнению поставок в торговую сеть.В совещании приняли участие руководители областного управления местной промышленности, директора, главные инженеры, техноруки, начальники отделов технического контроля предприятий, работники областного управления государственной инспекции цо качеству товаров и торговле, представители торговых организаций, участники рабкоровского рейда по проверке качества изделий местной промышленности.О работе совещания мы и рассказываем на этой странице.

☆ЗА ЧЕСТЬ ФАБРИЧНОЙ МАРКИ а
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Ку.чонные столы есть/—  Нет.—  А табуретки?— Нет.Такой разговор мы слышали в одном из магазинов Томска. Зги и мно- 
J гие другие изделия доллшы делать предприятия местной промышленности. Очти располагают большими воЗ' можностями для того, чтобы производить в широком ассортименте товары местного производства.Когда читаешь длинные перечни плановых видов продукции, предусмотренных к выпуску в этом году, радуешься: чего только не делают умельцы местной промышленности?!Но странное дело: в магазинах этих изделий нет. Где же р н и ? Оказывается. только числятся в списках. Многие предприятия выполняют план по валу не за счет продукции, которая им предусмотрена установленной номенклатурой, а за счет того, что легко дается.Об этом говорили многие участни- 
I ки совещания. Они приводили кон- кретные примеры, показывающие, как некоторые руководители за ширмой высоких процентов выполнения плана по валу пытаются скрыть срыв заданий в ассортименте.Такая порочная практика и приводит к тому, что в магазинах нет 

1ГН0ГИХ изделий местной промышленности.' Предприятия облместпрома недодали ,в торговую сеть за 8 месяцев этого года различных товаров на 26 миллионов рублей. Томский горпром- комбинат недодал 1.200 кроватей, 6.500 противней и многие другие изделия. В большом долгу оказались фабрики «Краснодеревец», культтоваров, детской игрушки, горпище- комбина'т.Артели задолжали торговым, „оргд-: низапиям своих изделий на 6 миллионов рублей. Эти предприятия не выполняют также план в установленной номенклатуре. Артель «Металлист» должна выпускать изделия 15 наименований, а выполняет план только по выпуску пяти. Артель «Профинтерн» не выполнила плановых заданий по производству кондитерских изделий. Артель «Вторпром» вместо 5 выполнила задание только по двум.Как отметил в своем выступлении заместитель председателя" облисполкома тов. Лапин, такое положение объясняется, прежде всего, безответственным отношением некоторых руководителей предприятий к выполнению плана в установленной номенклатуре. их пренебрежением к удов- ,А летвррению возросших запросов поку- 
'  пателей.Швейные предприятия местной
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промышленности мало производят белья, специальной рабочей/ одеждьц в частности, для работников лесной промышленности, приданого для но- ворождевных.Прекратился выпуск кера.мических изделий, хотя на них большой спрос, и Томский горпромторг вынужден завозить их из других областей.Деревообрабатывающие предприятия местной промышленности не производят таких простых, но нужных в быту вещей, как толкушки, скалки, разделочные кухонные доски. Вместо 125 тысяч бельевых прищепок в торговую сеть поступило только 19 тысяч. Горпромторг завозит эти изделия из Ленинграда.Более чем на 20 миллионов рублей товаров, которые можно производить на месте, горпромторг закупил в различных городах Советского Союза.В общем товарообороте торговых организаций Томска изделия местной промышленности составляют только 
8 процентов. В товарообороте области продукции местной промышленности и того меньше.Между тем. коллективы предприятий местной промышленности имеют все необходимое для того, чтобы резко увеличить выпуск товаров широкого потребления и высоко нести честь своей производственной марки.В своих выступлениях участники совещания приводили факты, которые убедительно подтверждали это. Коллектив Томской текстильной фабрики успешно выполняет план не только по количественным, но и по качественным показателям. Он освоил выпуск новых видов продукции. Она не уступает по качеству образцам пере- дрвььх предприятий. ■ ti; • , , uc
1 Хорошо зарекомендовала; у  По̂ й̂ ша-̂  Гелей продукция Богашозской Фэ,бр,и-, ки гнутой мебели.За последнее время улучшила качество изделий артель «Кожмех».Артель «Технохим» успешно освоила выпуск микропористой резины, ворсита, замши. Вступил в действие цех по производству цинковых белил.Растет техническая оснащенность предприятий местной промыщленно- сги. Только артели Томска в этом году получили нового оборудования более чем на миллион рублей.Успех решают люди, кадры. Многие работники местной промышленности не имеют достаточной технической подготовки. Этим в значительной степени объясняется слабое использование оборудования, больших резервов, которыми располагают предприятия для увеличения выпу^ ска товаров широкого потребления и улучшения их качества.
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Хорощч столы после механизированной обработки деталей и отделки.На снимке (слева направо): столяры А . М .«Всякое дело человеком ставится, человеком славится». Эти слова Алексея Максимовича Горького новольно вспоминаются, когда РЯ'’*’!- ваешь в цехах томской мебельной фабрики № 1 .Старожилы Томска говорят, что и раньше широко шла слава о томских краснодеревщиках- умельцах. Хорошую мебель делали их искусные руки. Но какой ценой! Это был тяжелый, изнурительный ручной труд.Не так работают мебельщики сегодня. Почти все процессы труда на фабрике механизированы. Коллектив настойчиво занимается совершенствованием производства. В первом цехе, которыи^изго- товляет круглые столы, установлен мощный гидравлический пресс. Он заменил 12 ручных винтовых прессов и в полтора раза ускорил обраоот- ку фанерных щитов.В цехах установлены две циркульные пилы с автоматической подачей, сверлильно-пазовальный автоматический станок, шлифовально-ленточные станки и другое оборудование. Все это для того, чтобы облегчить труд, наполненный радостью созидания на благо советских людей.■ На фабрике работает-и пожидде люди и молодежь. Все они трудятся с огоньком. Мы беседовали со многими рабочими разлиянкьГ профессий и возрастО'В, и ни один из них не сказал, что работа не нравится или не удовлетворяет сто.—  Мы знаем, как нужна наша продукция населению, —  сказал столяр Михаил Степанович Быкасов, —  от нас зависит, чтобы мебель, которую мы изготовляем, была отличного качества- Для этого надо хорошо поработать всем.Михаил Степанович за четыре месяца освоил рабо’ту на гидравлическом прессе. Свои 1щ в ш и  и знания он передает другим рабочим. И. Н. Хоров был кочегаром. С помощью М. С. Быкасо-ва он овладел профессией прессовщика.Столяр А. М. Попело побывал на мебельной фабрике № 7 г. Москвы. Там он изучил способ аэрографии —  механизированного нанесения рисунка на дереве.Новый метод не сразу получил признание на фабрике. Еще не имея навыка, некоторые работницы считали, что дело идет у них ничуть не быстрее. Но вот передовые работницы наглядно по-

Попело, М . И . Севосгьянов и П . Б . Лепко на участке готовой продукции.Фото Ф . Хнтрииевича.казали, что дает новый механизм в умелых руках. Производительность труда у них повысилась намного. Их примеру последовали и другие. Хорошо овладев механизмом, они стали намного перевыполнять нормы. И качество отделки мебели стало гораздо лучше, она имеет более привлекательный вид.В коллективе заслуженным уважением пользуются столяры М. И. Севостьянов, М. Г. Савченко, Н. Коваленок. Их по праву называют мастерами своего дела.Столяр Петр Лепко занят раскроем ножевой фанеры. Он одним из первых вступил в соревнование за экономное расходование сырья, за гааиооль- дгий полезный выход его.В борьбе за лучшее использо1вание оборудования, совершенствование производства и улучшение качества продукции активно участвуют многие рабочие и инженерно-технические работники. Это станочники тт. Ефимов, Смокогин, Неживых, Нагибина, Кулькина, бригадиры тт. Панасенко, Еремкин, Шурупов, мастера тт. Носков, Малютин, старший мастер И. Ф. Креминский, технолог В. И. Бояринцева и другие. Фабрика^ добивается успеха в улучшении качества изделий, расширения ее ассортимента именно благодаря слаженной работе всего коллектива.Новая, более совершенная технология дается нелегко. Но зато какие большие радости приносят она! Еще больше увеличился спрос на продукцию фабрики. Торговые работники сообщают о том, что покупатели одобрительно отзываются о многих изделиях предприятия.Такие добрые вести, конечно, радуют коллектив, заставляют его думать над тем, как еще улучшить организацию производства.В эти дни коллектив осваивает новый способ отделки круглых столов. Говорят, у всякого свой вкус, но видевшие стол с новой отделкой в мнении единодушны: хорош!На фабрике создается цех по лроиэводству детской мебели. Он позволит лучше удовлетворять запросы детских учреждений я нзоеления.Коллектив фабрики идет по хорошему пути. Пожелаем ему высоко нести марку своего предприятия.
Упорядочить планированиеУчастники совещания отмечали, что слияние предприятий местной промышленности и промысловой коолерацни в единое управление позволит лучше планировать выпуск продукция е учетом запросов населения. При двух параллельных системах предприятия местной промышленности и артели промкооперации часто дублирова.ти выпуск одних и тех же изделий, прячем артели, не имея достаточной производственной базы, нередко выпускали продукцию низкого качества.----------------------------------- -U

Объединение всех этих предприятий в единое управление местной промышленности 'дает возможность каждому из них придать четкий производственный профиль, спец'иал’изя- роаать их. Мелкие предприятия будут объединены, что сократит расходы на содержание управленческого аппарата, повысит культуру производства.Такая реорганизация дает возможность лучше использовать богатейшие источники местного сырья, успешно освоить выпуск новых изделий.
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Для участиипов совещания была организована выставка изделий местной промышленности. Здесь были представлены и хорошие, добротные товары местного производства и тамие, которые че были допущены в магазины из-за плохого качества.На снимке: председатель облпромсовета тов. Постнов читает рекламацию на изделия артели «Металлист». Конфорки для печных плит, изготовленные этой артелью, неправильной формы, К4К следует не обточены. С  такой конфоркой плиту можно выбросить.— Имеем 96 тонн хорошего печного литья, — рапортовали недавно руководители артели тов. Постнову. Не побывав в ар- тедн и ар цроеерив, он долочшл об этом облнсполкаму. А  печное лцтье оказалось некомплектным и негодным для продажи.

До сих пор говорят: спорят». IНекоторым руководителям предприятий местной промышленности это изречение по душе. Они пытаются использовать его как щит от критики качества выпускаемой продукции. По-своему толкуют они и пословицу: «На вкус и цвет товарища нет».Цвет краски, выпускаемой артелью «Технохим», явно не нравится покупателям. Как вынужден был признать на совещании председатель облпромсовета тов. Постнов, цвет краски «неопределенный». А вот руководитель артели тов. Гончаров считает, что краску можно было сбыть покупателю. На совещании он выдвинул «сильный» аргумент: «Есть краска еще хуже, хотя бы та, которой красили кровати в Тоыско.м горпромкомбинате».«Из худших лучшая», —  такая марка устраивает тов. Гончарова, но не покупателей.Есть еще такие руководители предприятий местной . промышленности, которые живут устаревшими представлениями о покупателе и его запросах. Они считают: раз есть спрос на те или иные изделия, значит, их можно легко продать.,Но странное для них дело. Спрос- то есть, а вот продукция лежит мертвым капиталом.Разве можно было рассчитывать, что покупатель польстился бы на некоторые товары, представленные инспекцией по качеству товаров на выставку?! Это тапочки с негну- щимися подошвами артели «Обувщик». Туфли с оторванным верхом и незакрепленной стелькой. Домашние туфли диковато-зеленоватого цвета с осыпающимся красителем. Или черные полуботинки обувной фабрики облместпрома, у которых еще до носки отклеилась подошва, оторвались некоторые детали.; Невысокого мнения будет покупа-

0 вкусах не.'тель и о вкусах руководителей артели «Цро-финтерн». Карамель «Клюква в сахаре» еще до поступления в торые изде.тия Томского горпремком- бината, скажем, умывальники с неза- крывающейся крышкой или потерявшие форму шумовки из тонкого железа, ржавые противни?Кого могут привлечь джемперы с замысловатой расцветкой, жакеты с пуговицами другого цвета или три  ̂котажное белье грязно-голубого цвета?«Отличился» на выставке и Томский хлебозавод. В булках хлеба были обнаружены бесплатные приложения: в одной —  кусокштукатурки, а в другой —  гайка!В продажу попадают буж и о недоброкачественным мякишем.Неужели руководители хлебозавода считают, что такое отношение к качеству продукции до-

По’ ХОЗййсни расходовать 

сырье и материалы
В своих выступлениях на совещании руководители ряда предприятий местной премышленности пытались оправдать невыполнение плана в номенклатуре ссылками на недостаток сырья. Но цифры говорят о том, что многие предприятия имеют сверхнормативные запасы сырья. Мебельная фабрика «Красиодеревец» по нормативам на 1 сентября должна была иметь сырья и основных материалов па 415 тысяч рублей, а запасы их оказались на 2 миллиона 322 тысячи рублей.Нормативные запасы сырья и материалов на фабрике детской игрушки на 1 сентября должны были составить 260 тысяч рублей, а на самом деле их было на 354 тысячи рублей.На Томском горпромкомбинате сверхнормативных запасов сырья и MaTepnavTOB было на 186 тысяч рублей.Большой брак продукции вызывает перерасход сырья и материалов. На Томском горпромкомбинате, трикотажной фабрике и других предприятиях при проверке торговой инспекцией браковался весь суточный выпуск ряда изделий.Часто приходится переделывать свои изделия артелям «Рекорд» и «Вторпром». Первого сентября артели «Рекорд» было возвращено на переделку 3.000 пар рукавиц. 20 сентября на базе облурса были запрещены к продаже 5.400 недоброкачественных рукавиц, изготовленных артелью «Вторпром». 16 сентября ар

тели -«Художественный труд» возвращено на переделку 36 процентов ватированной спецодежды.77 процентов проверенной^ в этом году продукции артели «Обувщик» было забраковано.Переделки влекут за собой не только перерасход сырья и матер:ча- лов, но и удорожают себестоп-мость продукции. Значительно выше плзно- в-ой имеют себестоимость изделии Томский горпромкомбинат, мебельная фабрика «Краснодеревец» и многие другие предприятия местной про- мышленноста.Руководители этих предприятий не мобилизуют свои коллективы на борьбу за высокие экономические показатели.Опыт передовых предприятий убедительно говорит о том, что забота о хорошем качестве продукции благотворно сказывается и на экономических показателях. Это видно на примере Томской текстильной фабрики. Здесь Beet коллектив настойчиво борется за высокое качество изделий. Предприятие не имеет ни одного случая возврата своей продукции для переделки. Себесто-имость изделий значительно нияге плановой. Только за счет этого коллектив сэкономил за 8 месяцев текущего года 683 тысячи рублей.Почин передовых коллективов, начавших соревнование за экономное расходование сырья и материалов, за высокое качество продукции, должен быть подхвачен всеми продпрглтиями местной промышленности.
Н Е В СВО ЕЙ  РО Л ИВ борьбе за честь производственной марки большая роль принадлежит работникам технического контроля. Они должны стоять на страже интересов покупателя, быть непримиримыми к недостаткам продукции, требовательно и настойчиво добиваться принятия мер по отношению  ̂ к бракоделам, к тем, кто все еще_̂  работает по при«ци-ну-«лмш^ ^ы сбыть с рук».Как показало совещание, не все работники технического контроля на высоте своего положения. Некоторые из них мирятся е недостатками и, не желая «портить отношения», пропускают недоброкачественную продукцию.На совещании выступил начальник отдела технического контроля Томского горпромком'бината тов. Сваров- ский. Известно, что в цехах этого предприятия прочно укоренился брак. С молчаливого согласия ОТК в торговую сеть отправляются недоброкачественные изделия. Они часто возвращаются для переделки. Дело дошло до того, что некоторые изделия отправлялись -в магазины без проверки работниками технического контроля.Тов. Сваровский говорил не об этом. Он выступил в роли адвоката, пытаясь оправдать большой брак продукции в комбинате недостатчеами материально-технического снабжения и другими «объективными» причинами. Такой начальник ОТК вполне устраивает бракоделов.

Ж

Выступает тов. Сваровский.Участники совещания осудили вы  ̂ступлепие Сваровского и указалш на необходимость повышения роли ОТК в борьбе за честь марки предприятия.Областное управление местной промышленности должно усилить руководство отделами технического контроля, укомплектовать их работниками, имеющими достаточную квалификацию и необходимые деловые качества. Следует организовать постоянный обмен опытом работы отделов технического контроля.'
Нужно не на словах, а на деле заменять устаревшие фасоны и модели новыми.Некоторые руководители предприятий после того, как изделие подало на склад готовой продукции, не интересуются им больше. А изделия хранятся небрежно, теряют свой товарный вид и в магазинах выглядят весьма непривлекательно. Это прежде

пустимо/
Купил матрац, домой спещу — лечу.Жду не дождусь, когда наступит вечер.Ложусь и... чуть от боли не кричу:Попал под бок комок, натерло плечи...С  постели поскорей матрацснимаюИ без него блаженно засыпцю.магазин превратилась в кашу, и ее можно есть только ложкой. Увидев такое «лакомство», покупатель, действительно, воскликнет: «Вот так клюква!».Не могут понравиться покупателю слипшаяся лапша, превратившаяся в комья вермишель, крошащиеся макароны производства этой артели.А разве не издевательством над вкусами покупателей являются неко-

А руководители артели «Вторпром» выпустили жесткие матрацы с твердокаменной «начинкой» и рукавицы е верхом и з... марли.Большой спрос покупателей на мебель. Причем покупателя интереоу- ет не только модель мебели, ее качество, но и стоимость.Руководители фабрики «Краснодеревец» (директор тов. Азерьер) ратуют за производство мебели новейших современных моделей. Но выпускают мебель ограниченного ассортимента—  только шифоньер по дорогой цене. Разговорами о новейших изделиях они пытаются оправдать срыв выполнения плана в номенклатуре.Покупатель судит о работе руководителей предприятий местной промышленности не по их рассуждениям, какая модель продукции лучще, не по широковещательным заверениям, а по тем изделиям, которые они дают в магазин.

Купил игрушку сыну —Трехтонную машину.И впрямь, «трехтонка», как :фехмнка, —Не сдвинешь с месте, хоть заилачь- Чтоб с нею» цонграть ребенку,Придется вызывать тягач.

всего относится к щвеиным изделиям. Разве могут понравиться покуцатедпо помятые костюм или падъто?!Обратив на зто внимание, участники совещания рекомендовали усилить контроль за хранением изделий ■ на складах готовой продукции и транспорчн1ровкой товаров на торговые базы и в магазины.Какие модели или фасоны изделий лучше? Что выбрать для массового производства? Эти вопросы нужно решать не в узком кругу руководителей предприятий, а нР'иелущивать- ся к голосу покупателей. (1ледо®ало бы почаще устраивать встречи о покупателями, выслушшатъ их мнение и предложения.Большая роль в борьбе за высокую марку изделий местной промышленности принадлежит работникам го-еу- даренвенной инспекции по качеству товаров и торговле. Их задача —  не только регистриро'вать факты выпуска недоброкачественной продукции, но и бороться за предупреждение брака.Томским изделиям —  отличное кдт чество!
уг^летжи^ш совмхщлшжж 

ш : р т ж ; ж л г А 1 о  т :Улучшить подготовку кадров для предприятий местной промышленности.Организовать более широкий обмен опытом родственных предприятий,Смелее использовать принцип производственного кооперирования прн изготовлении некоторых ввдов продукции.Унорядочить работу отделов технического контроля.На предприятиях местной промышленности создать конструкторско- технологичеенце бюро.Улучшить материально-техническое снабжение предприятий местной промышленности.
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X V  сессия Генеральной 

Ассамблеи ООННЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН продолжает свою работу. Сегодня ут’ром было созвано очередное пленарное заседание Генеральной Ассамблеи, на котором должна быть утверждена повестка дня сессии и установлен порядок и место обсуждения пунктов повестки.10 час. 30 мин. утра по местному времени (17 час. 30 мин. по московскому времени). В ООН прибывает глава советской делегации Н. С. Хрущев. Он входит в зал, здоровается с делегатами, направляется к столу, где располагается польская делегация, и беседует с В. Гомулкой. Затем Н. С. Хрущев занимает свое место. В И  часов председательствующий объявляет об открытии заседания.Ассамблея приступает к рассмотрению доклада Генерального комитета, содержащего рекомендации о повестке дня XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Без обсуждения Ас- са.мблея одобрила предложенный Генеральным комитетом порядок пунктов повестки дня сессии. Одновременно Советский Союз внес на рассмотрение Асса.мблеи проекты резолюций, в которых предлагает передать на обсуждение пленарных заседаний Ассамблеи вопросы о разоружении, об агрессивных действиях США против Советского Союза и Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Эти вопросы, как известно, Генеральный комитет, под нажимом СШ А, рекомендовал передать в Политический комитет.Вначале на рассмотрение был поставлен американский проект резолюции, принятый Генеральным комитетом под давлением США и рекомендующий Ассамблее отклонить предложение СССР о включении в повестку дня сессии вопроса о представительстве Китая в ООН.Беспочвенным и нелепым прозвучало выступление постоянного представителя США в ООН Уодсворта, пытавшегося доказать, что народный Китай «недостоен» быть членом ООН. Уодсворт призывал пленарное заседание Генеральной Ассамблеи утвердить резолюцию, навязанную США и их союзниками Генеральному ко5пгге- ту, которая предлагает Генеральной Ассамблее отклонить предложение Советского Союза о вклн)чении в повестку дня сессии вопроса о представительстве Китая в ООН и даже заранее исключить обсуждение на сессии каких-либо предложений об изгнании из ООН чанкайшиста и предоставлении законно-го места КНР.Американский делегат не смог опровергнуть тезис советской делегации о том, что правительство США препятствует решению этого давно назревшего вопроса потому, что^ему не нравится государственный и общественный строй, установленный китайским народом в своей_  ̂ стране. В обоснование своей дикой позиции, препятствующей участию  ̂ в работе ООН 600-миллионного китайского народа, американский делегат повторил избитые доводы об «агрессии» КНР в Корее, вновь сослался на так называемый «тибетский вопрос». В качестве новых доводов, «доказывающих» невозможность приема КНР в ООН, Уодсворт сослался на выступление мэра города Пекина Пын Чжэ- ня, который назвал США империалистической державой и критиковал действия Хаетаршельда в Конго.Уодсворт пытался представить как «угрозу» всеобщему миру законное стремление КНР освободить принад

лежащий китайскому народу остров Тайвань.Американский делегат также грубо клеветал на внутренние порядки в КНР. Дикое выступление делегата США лишний раз показало всю беспочвенность и вредность для дела мира позиции правительства США, уже не первый год препятствующего восстановлению законных прав 600-миллионного китайского народа в Организации Объединенных Наций.Слово предоставляется Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву. Появление его на трибуне Ассамблеи зал встречает бурными аплодисментами.Речь главы Советского правительства была посвящена вопросу о необходимости предоставления Китайской Народной Республике ее законного места в Организации Объединенных Наций.После того, как председательствующий предоставил слово для «ответа» представителю франкистской Испании, глава советской делегации Н. С. Хрущев покинул зал заседаний.Представитель Испании безуспешно пытался олровергнуть приведенные Н. С. Хрущевым факты, характеризующие режим террора и насилия, установленный Франко.Выступивший в порядке ответа представитель Греции расхваливал «преимущества» капиталистического строя перед социалистическим.После длинной и путаной речи чанкайшиста в порядке ответа слово взял представитель США Уодсворт. Искажая смысл выступления главы советской делегации, американский представитель голословно утверждал, что резкая критика Н. С. Хрущевым позиции СШ А, стремящихся сохранить в ООН чанкайшпстский труп и

помешать восстановлению законных прав китайского народа, «ставит под сомнение» возможность серьезных переговоров в. Ассамблее по разоружению и другим проблемам.Постоянный представитель Индонезии в ООН Сукарджо Виджопраното заявил, что его делегация, как и в предыдущие годы, стоит за включение в повестку дня сессии вопроса о представительстве Китая в ООН. Китай, сказал он, является членом ООН. Существует только один вопрос —  о предоставлении места в ООН законным представителям китайского народа.Делегат Индонезии подчеркнул, что отсутствие в ООН представителя КНР мешает разрешению такого важного вопроса, как разоружение. Пред- лолгенное Ассамблее решение Генерального комитета о недопущении обсуждения вопроса о представительстве Китая в_ ООН является нетерпимой попыткой ограничить свободу слова в ООН. Надо решительно осудить эти попытки. Я , заявил Виджопраното, прошу отклонить это решение Генерального комитета.В Генеральной Ассамблее распространены две поправки к проекту резолюции по вопросу о представительстве Китая в ООН, предложенному в докладе Генерального комитета. Поправка первая предлагает Ассамблее согласиться с предложением Советского Союза о включении в повестку дня вопроса о представительстве Китая. Вторая поправка, внесенная делегацией Гвинеи, предлагает, чтобы Генеральная Ассамблея включила в свое решение пункт об исключении чанкайшиста из ООН и о предоставлении места представителю КНР.Выступлением делегата Индонезии утрённее пленарное заседание Генеральной Ассамблеи ООН закончилось.
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ООН^^

W i - 1 ь

r . V V;  г . , ; . ’.
г

в
БЕРЛИН, 2 октября. (ТАСС). 

Сегодня центральная печать Гер
манской Демократической Респуб
лики на первых полосах сообщает о 
выступлении главы советской деле
гации на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН Н. С. Хрущева по 
вопросу о восстановлении законных 
прав Китайской Народной Респуб
лики в ООН. «Народный Китай 
должен быть в ООН» — так озаг
лавлено сообщение газеты «Нейес 
Дейчланд» из Нью-Йорка.

Нет ни малейшего сомнения в 
том, подчеркивает «Нейес Дейч
ланд», что недопущение КНР в 
ООН наносит большой вред этой 
всемирной организации, значитель
но сужает сферу ее деятельности 
и затрудняет обсуждение междуна
родных вопросов, для решения ко
торых необходимы коллективные 
усилия всех государств.

В Е Ч Е Р  Д Р У Ж Б ЫПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). Сегодня в пО'Сольстве СССР в КНР состоялся вечер дружбы советского и китайского народов, посвященный 11-й годовщине образования Китайской Народной Республики. На вечере присутствовали заместитель премьера и министр иностранных дел КНР Чэнь И, .министр внешней торговли Е Цзи-чжуаи, министр культуры Шэнь Янь-бин, министр здравоохранения Ли Дэ-цюань, генеральный секретарь центрального прав.че- ния Общества китайско-со'ветской

„ Ю м а н и т е "  
о в ы с т у п л е н и и  
Н , С ,  Х р у щ е в а

ПАРИЖ, 2 октября. (ТАСС). Га
зета «Юманите» в сообщении из 
Ныо-Иорка отмечает, что выступле
ние Н. С. Хрущева перед Гене
ральной Ассамблеей ООН является 
свидетельством «нерушимой соли
дарности двух самых могуществен
ных стран социализма — СССР и 
Китая».

Газета подчеркивает, что «тон и 
сила убеждения оратора, когда он 
остановился на негритянской про
блеме, произвели громадное впечат
ление на многочисленных делега
тов не только Африки и Азии, но 
также Латинской Америки и Евро
пы».

дружбы Чжан Чжя-сян, активисты Общества китайско-советской дружбы, рабочие заводов и фабрик Пекина.Посол СССР в КНР С. В. Червоненко и министр иностранных дел КНР Чэнь И обменялись приветственными речами.На вечере состоялся концерт гастролирующего в Китае Государственного ансамбля песни и танца Татарской АССР. Вечер прошел в теплой и дружественной обстановке.
Ш р а з д ш и х с  г л з е т ъ !

/% -wi* А  ЧУ' КЭ ТГ* S i  •  •л, щЯиТО КИ О , 2 октября. (ТАСС). Около 40 тысяч трудящихся японской столицы и ее окрестностей присутствовало сегодня на празднике центрального органа Коммунистической партии Японии — газеты «Акахата», состоявшемся на стадионе Мусаонно в пригороде Токио.Для участия в праздвике на стадион прибыли председатель Центрального Комитета Коммунистической партии Японии Носака, член Президиума ЦК КП Я Кикунами, члены ЦК К П Я, активисты партии. Праздник открывает главный редактор «Акахаты», член Президиума ЦК КП Я Кикунами. Он напоминает, что празднование газеты «Акахата» в прошлом году прошло с большим успехом и положило начало новому традиционному празднику японских трудящихся. На поле стадидаа выходят участники спортивного парада, колонны токийцев семи избирательных округов столицы. Оки несут портреты кандидатов Коммунистической партии на предстоящих выборах. Со знаменами по стадиону проходят представители союза демократической молодежи Японии.Председатель Ц К  КП Я Носака приветствует собравшихся. С . Носака говорил о героической борьбе японского народа против военного союза Японии с С Ш А  и ведущей роли в этой борьбе Коммунистической партии Японии.

Носака далее подверг резкой критике политику правительства Икэда, показав, что оно лишь на словах выступает за благосостояние трудящихся, а «а деле проводит политику крупного капитала Японии.Мы будем продолжать борьбу за аннулирование договора безопасности, заявил Носака. Сейчас решается судьба Японии: пойдет ли она вместе с Соединеннылш Ш тат ^ и  к милитаризму и войне или же ‘она пойдет по пути мира, независимости, сво^ды  и демократии. Будем же бороться за правительство мира и демо.кратии!После выступления Носака на стадионе состоялись спортивные соревнования. Перед собравшимися выступили прогрессивные театральные группы, хор «Поющие голоса Японии». Прибывшие на праздник с большим интересом ознакомились с выставкой партийной печати Японии, отображающей различные этапы борьбы ЯП01НСКИХ коммунистов за мир, независимость и демократические права. Здесь можно было увидеть боевые знамена участников знаменитых маршей мира, достав- ле'кные в Токио из различных уголков страны. Праздник газеты «Акахата», прошедший с большим успехом, закончился народным гуляньем.

Беседа
Г. Георгиу-Деш 

с корреспондентом 
газеты „Нью-Йорк

таймеИ

Вторая годовщина независимости 
Гвинейсной Республини

I *

i i i i l i l i i lк ' -
СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ. Забастовка рабочих 

Пенсильванской железной дороги.
На снимке: пикет забастовщиков в Филадельфии.(Фотохроника ТА СС).Ш-

БЕЛЫЙ ДОМ ОТВЕЧДЕТ ОТКАЗОМ...
Ответ Эйзенхауэра на предложение пяти странН ЬЮ -Й О РК , 2 октября. (ТАСС). В Вашингтоне опубликован текст идентичного письма президента Эйзенхауэра президентам Ганы, О А Р , Индонезии и Югославии и премьер-министру Индии, в котором он отклоняет их предложение о

немедленной встрече с Председателем Совета Министров С С С Р  Н. С . Хрущевым. Как известно, это предложение было внесено 30 сентября президентом Индонезии Сукарно в виде проекта резолюции Генеральной Ассамблеи ООН.

К О Н А К Р И , 2 октября. (ТАСС). Сегодня Гвинейская' Республика отмечает вторую годовщину провозглашения своей независимости. С первых дней существования молодая республика отстаивает свой суверенитет от посягательств и заговоров империализма, проводит политику нейтралитета и дружбы со ■ всеми народами. В этом году президент Гвинейской Республики Секу Туре посетил ряд стран, в том числе С С С Р . Говоря о целях поездки в Советский Союз, Секу Туре--вая- вял; «Мы расцениваем сотрудничество, установившееся между'ЙаиЙг.^ молодым государством и С С С Р , как решающий вклад в укрепление нашей независимости. Мы исполнены решимости расширить и укрепить основы этого сотрудничества».За истекшие два года гвинейский народ добился значительных успехов в экономической и социальной областях. В целях экономического преобразования страны гвинейское правительство приняло 3-летний пла̂ н развития. Гвинейский народ с большим воодушевлением и 5Чюрсгвом трудится над претворением в жизнь заданий

этого плана. Крестьяне многих округов проводят большую работу по освоению новых земель, совершенствованию кооперативов, созданию государственных хозяйств, строительству магазинов и складов. Авангардную роль в построении новой жизни играет рабочий класс Гвинеи. Рабочие и служащие также активно включились в выполнение задач плана. По почину железнодо- рюжников города Конакри в стране в целях досрочного вьшолнения плана развернулось движение за добровольньШ труд в пользу „рес- йубли^ни.'В^'рёб5>лЬтате этого йостР- роено дополнительно большое количество ирригационных сооружений, водоемов, оросительных каналов, дамб и т. д. Женщины Гвинеи принимают самое широкое участие в работе школ, медицинских учреждений. Самоотверженно трудится гвинейская молодежь.Правительство Гвинейской Республики и демократическая партия Гвинеи взяли решительный курс на политическую и экономическую независимость, приняв решение о прюведении денежной реформы, о выходе Гвинеи из зоны франка и

об организации национального государю гвенного банка.Все эти мероприятия содействуют развитию национальной экономики.В республике проводится широкая подготовка национальных кад-

Б У Х А Р Е С Т . 2 октября. (ТАСС). Как сообщает Румынское агентство печати, глава делегации Румынской Народной Республики на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН  Г. Георгиу-Деж принял коо- реопондеита газеты «Нью-Йорк тайме» Гаррисона Солсбери по просьбе последнего и имел с ним беседу. Отчет об этой беседе помещен в «Нью-Иорк тайме». Г'еорге Георгиу-Деж заявил корреспонденту, что межбалканское соглашение могло бы быть осуществлено без того, чтобы государства — участники этого соглашения отказались от своих связей с Н А ТО  или Варшавским договором.Согласно п'редложеииям Георгиу- Деж, балкаиские государства обязались бы' не допускать в своей зоне размещения ядерного оружия, площадок для запуска ракет и иностранных баз, превратив этот район в балканскую зону мира.Касаясь румыно-американских отношений, Георгиу-Деж выразил, надежду,, что ограничения в торгов-') ле Румынки с С Ш А  будут отмене-, йы, что будет'способствовать развитию торговли между обеими странами. Он напомнил, что в марте Румыния и С Ш А  подписали соглашение об урегулировании неразрешенных финансовых вопрюсов и выразили взаимное желание развивать торговые связи.

не уннмаются
П олет ы  ам ериканских  

и английских  
самолетов у границ 
Совет ского Сою заВ А Ш И Н Г Т О Н , 2 октября. (ТАСС). Выходящая в Питтсбурге газета «Пресс» поместила сообщение корреспондента агентства Норт Америкэн Ньюспейперс Алльянс (НАНА) из Лондона под заголовком: «(Соединенные Штаты снова' совершают' Полеты близ России. В этой операции участвует также английская авиация».Ссылаясь на крути, заслуживаю-

Законные меры кубинского 
правительстваГ А В А Н А , 2 октября. (ТАСС). Кубинское правительство конфисковало шесть сахарных заводов и крупный цементный завод в городе Сантьяго-де-Куба, поскольку - установлено, что их владельцы при

поддержке диктатуры Батисты и в тесном сообщничестве с ней использовали для личного обогащения незаконные методы и средства в ущерб интересам государства и народа.

ров. В 1959 — 60 учебном году по- щие доверия, корреспондент пишетшло в, школу около 20 процентов детей школьного возраста, что на 14 процентов больше по сравнению с периодом французского господства. В течение одного лишь 1959 года В штране. было построеношц,9д,..Перед народом Гви-чёН поставлена задача — к 1970 году полностью обеспечить народное хозяйство национальными кадрами. Большую помощь в этом важном деле гвинейскому народу оказьюа- ют Советский Союз и другие страны социалистического лагеря.Успехи молодой Гвинейской Республики — это большой вклад в дело борьбы африканских народов за HesaBiHCHMOCTb и прогресс.

что «военно-воздушные силы Соединенных Штатов снова начали разведывательные полеты к железному занавесу с баз в Англии, используя ■ для ‘ этого самолеты ^ Р Ц ^ Т ». то есть самолеты того же какой был сбит русскими в июле этого года». По словам агентства, в этих разведывательных операциях «наряду с военной авиацией С Ш А  участвует английская военная авиация, использующая реактивные самолеты «Канберра».«Договоренность о возобновлении полетов была достигнута на переговорах в Вашингтоне после того, как был сбит самолет «РБ-47», указывает агентство.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 4 октября по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабые осадки, ветер северо-западный, 10— 15 метров в секунду, похолодание, температура воздуха 2 — 7 градусов тепла.

В последующие два дня по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, временами осадки, ветер северо-западный, 5 — 10 метров в секунду, температура воздуха ночью от 2 градусов моро- до 3 градусов тепла, днем — 3— 8 градусов тепла.
Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  JE7 -А  Т  1»
Томский областной драматический 

театр имени В. П . Чкалова 
5 октября— О Т К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А5— 7 октября — премьера 

«ПОБЕГ ИЗ НОЧИ».Начало спектаклей в 8 час. вече
ра.

Кинотеатр им. М. Горького
4 октября — новый английский художественный фильм «Большие 

надежды». Сеансы: 10, 11-50, 1-4Q, 
3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.

Зал кинохроники
4 октября—новый документальный цветной фильм «Это было в 

Скво-Вэлли». Сеансы: 10, 11-10,
5-50, 7.Новый художественный фильм 
«Человек с тысячей лиц». Сеансы: 
12-20, 2-10, 4. 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
4 октября. Большой зал— новый художественный фильм «Большие 

надежды». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый .зал — новый художественный фильм — «Человек с тысячей 
лиц». Сеансы: 9-30, 11-20, 2-10, 4, 
5-50, 7-40, 9-30, 10-20.

Кинотеатр городского сада
4 октября — новый широкоэк- рашый художественный фильм 

«Четыреста ударов». Сеансы: 12, 
2, 4. 6, 8, 10.

Касса работает с 9-30 утра.Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина.

4 октября —I «Большие надеж
ды». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

НОВОСИБИРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 
ИНСТИТУТ

ФАКУЛЬТЕТ ЗАОЧНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
СТУД ЕНТОВ-ЗАОЧНИ ков  

на 1960— 1961 учебный годиа первый курс по следующим специальностям; «агрономия», 
.«механизация процессов сельскохозяйственного производства», 
«зоотехния».Срок обучения —  6 лет.

УСЛОВИЯ ПРИЕМАПринимаются граждане С С С Р  обоего пола без ограничения возраста, имеющие законченное среднее образование.Вступительные экзамены проводятся в соответствии с про- гралшами средней общеобразовательной школы;а) по специальностям «агрономия» и «зоотехния» — по физике (устно), химии (устно), русскому языку и литературе (сочинение):б) по специальности «механизация процессов сельскохозяйст
венного производства» — по математике (письменно и устно), физике (устно), русскому языку и литературе (сочинение).Прием заявлений производится с 1 октября.Вступительные экзамены — с 10 декабря по 25 декабря.Лица, желающие поступить на 1-й курс, подают директору института заявление, в котором указывают, на какой факультет желают поступить и по какой специальности.К заявлению должны быть приложены следующие документы: доку,\1бнт о среднем образовании (в подлиннике); автобиография; четыре фотокарточки (снимки без головных уборов размером 3 X 4  см); выписка из трудовой книжки; медицинская справка: справка с места жительства; характеристика-рекомендация для поступления в вуз, выдаваемая с места работы партийными, профсоюзньши, комсомольскими и другими общественными организациями, руководителями промышленных предприятий и учреждений и правлениями колхозов.Адрес института: г. Новосибирск, улица Большевистская, 172, факультет заочного образования.

Дирекция института.

Строительно-монтажному управлению облторгуправления требуются на постоянную работу: бетонщи
ки, арматурщики, каменщики, плот
ники и подсобные рабочие.Обращаться: г. Томск, улица Лермонтова, 32.

Артели «Технохим» требуются 
подкатчики и рабочие в химиче
ский цех.Обращаться: г. Томск, улица Сибирская, 40. 2 — 1

Железнодорожной больнице станции Томск-11 требуются: убор
щица-рассыльная, кочегары-истоп
ники, кучеры и участковая меди
цинская сестра.

Вагонному депо станции Томск-П требуются проводники пассажир
ских вагонов с образованием не ниже 7 классов.Обращаться в отдел кадров.

2— 1Областной конторе Госбанка на постоянную работу требуются рабо
чие (мужчины) и шофер.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 109, телефон 42-91. ___________________________________________2 —1Теплоэлектропроекту на постоянную работу требуются; инжене- 
ры-элевтрнки, строители, гидротех
ники, теплотехники, шоферы, коче
гары, уборщицы, техник-связист на 
телефонную станцию, машинистки 
и гардеробщица.Обращаться: г. Томск, проспект имени Кирова. 36, отдел кадров.

2—2Автохозяйству № 12 Томского совнархоза требуются на постоянную работу: кочегары, кладовщик, 
вулканизаторы, табельщик.Обращаться; г. То.мск, переулок Заводской, 5. отдел кадров.

2 — 1Столовой № 5 Томского треста столовых срочно требуются: буфет
чицы, повара, гардеробщицы, ку
хонные работницы, уборщицы зала, 
пирожницы.Обращаться; г. Томск, улица Нахимова. 8.
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Коллектив Томского ияженер- ноютроительного института выражает глубокое соболезнование заведующему учебной частью Сергею Павловичу Молодых по поводу кончины его матери 
МОЛОДЫХ 

Варвары Ивановны

Подпаска принимается городскими и 
оайоннЬти отдедениями связи, уполномо
ченными по подписке на предприятия^., 
стройках, в РТС. совхозах, колхозах, в 
учебнЫх заведениях и учре?кдениях.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: 
на год — 60 руб., 
на 6 месяцев—30 руб,, 
на 3 месяца — 15 руб„ 
на I месяц — 5 руб.

Томской счетоводно-бухгалтерской школе срочно требуется ис
топник.Обращаться; г. Томск, переулок Макушина, 14, телефон 24-16.

Томской гостинице требуются на постоянную работу: кочегары, убор
щицы, горничные и дежурные по 
этажу.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 86, к директору.

4 — 3Манометровому заводу требуются на постоянную работу: старший 
бухгалтер расчетной группы, маши
нистка, охранники, гардеробщицы, 
уборщицы, штукатуры, маляры, ка
менщики.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 1, отдел кадров.

2 —2

Автохозяйству № 14 транспортного управления Томского совнархоза требуются; кочегары, авто- 
электрики, автослесари, слесарь по 
регулировке топливной аппарату
ры, плотник.Обращаться: г. Томск, улица Северо-Казанская, 1-а. 2— 1

Артели «Рекорд» срочно требуются: электромонтеры, шофер, за
кройщики верхнего и модного 
платья, швен-мотористки, мастера 
по пошиву верхнего мужского и 
дамского платья, подсобный рабо
чий.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 13-а, отдел кадров.

2 —2Промкомбинату горпищеторга срочно требуется водитель мото
роллера.Оплата труда сдельная. Обращаться: г. Томск, переулок Кооперативный, 4, телефон 20-18.Гр-ка Юдинцева Анна Кузьминична, проживающая в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Юдинцевым Иваном Филипповичем, проживающим в г. Томске, улица Старо-Карьерная, 171.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска.

Томскому лесотехническому техникуму требуются: машинистка, 
электромонтер, уборщицы я камен
щики.Обращаться; г. Томск, улица Карла Маркса, 22. 2— 21

Гр-ка Фазыльянова Нурдида Била- ловна. проживающая в г. Томске, переулок Западный, 8. кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Фазыльяновым Нургалеем Фазыльяновичем, проживающим в Марийской АССР, Йарангинский район, деревня Пертанур.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 2-го участка г. Томска.Гр-н Зуев Юрий Михайлович, проживающий в г. Томске, улица Дзержинского, 12, кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Зуевой Эвелиной Николаевн«уй, проживающей в г. Томске, переулок Школьный. 18, кв. 3.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8-го участка г. Томска*
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